

2
asistencia de los concejales señores Bajandas, Garriga, Carreras, Vallés, Sabat, Gumbau, Prat, Llapart, Massaguer, Ordeig, Canet, Salvat, Pol, Estech, Boxa, Gimbernát y Plá.

Se aprueba el acta de la anterior y varias cuentas por valor de 260' 75 pesetas.

Se leen y aprueban los pliegos de condiciones bajo las cuales se sacará á pública subasta el arriendo del impuesto sobre los sitios públicos en los mercados y plazas de esta ciudad y del impuesto sobre los sitios de venta que se ocupan en el edificio de las Pescaderías viejas de esta ciudad, que habia quedado sobre la mesa en la última sesión.

Para la subasta señalóse el 31 de Mayo próximo á las 10 y 12 de la mañana respectivamente.

Se aprueba con el caracter de urgente una proposición de la comisión de Hacienda para aumentar el caudal de aguas para aseo del Matadero.

Concédese permiso para practicar obras á D. Joaquín Farrés, D. Lorenzo Corominas y D. Prudencio Gifre; para colocar un rótulo anunciador en su casa á D. Pascual Perucho, como para la colocación de un escaparate en los arcos de la Plaza de la Constitución; á D.^a Ernesta Sellas, para convertir una ventana en balcón; á la Audiencia provincial para practicar obras en su edificio.

Se concede para la instalación de una caldera de vapor á D. Cristóbal Grober, con las condiciones que se le impusieron en otro permiso á el mismo otorgado hace dos años.

El señor Gumbau da cuenta al Ayuntamiento de la subvención que la Diputación ofrece al ministro de Fomento, para la instalación de una Escuela Normal de maestras en esta ciudad y como aquella carece de local para ello, pide al Ayuntamiento que interinamente lo facilite de la manera que sea posible y que reúna las condiciones necesarias. Así se acuerda.

El señor Plá pide al Ayuntamiento que pase al estudio de la Comisión de Fomento, la manera de restablecer la escuela de Bellas Artes suprimida por la Diputación, pagando la Corporación municipal la tercera parte del sueldo del personal y salvando la matrícula, los otros gastos correrían á cargo de la Diputación.

El síndico señor Salvat da cuenta al Ayuntamiento de que el abogado del mismo ha presentado el escrito relativo á la competencia de la Corporación para pleitar con la Empresa de Aguas potables.

El Sr. Sabat presentó una moción pidiendo se active el informe de

la Presidencia sobre la instalación eléctrica, para unirlo al expediente de la subasta. Sobre esto, se suscitó un pesado incidente que cortó con oportunidad la Presidencia, no acordándose nada sobre el particular. Y se levanta la sesión.

—Ha fallecido á la avanzada edad y en su casa solariega nuestro respetable amigo, D. Eusebio Burch y Casellas de la Riva de Viana, padre de nuestro querido correligionario, D. Joaquín y del ilustrado coadjutor de la excolegiata de San Félix, Rdo. José.

El Sr. Burch ha muerto rodeado de todos los consuelos de la Religión y del cariño de sus hijos.

A su atribulada familia enviamos el testimonio de nuestro sentimiento.

—Se ha facultado á D. Rafael Martell, delegado de la Asociación de funcionarios civiles, del Estado, Diputaciones y Ayuntamientos establecida en Madrid, para que con arreglo á lo dispuesto en el artículo 258 del Reglamento, formule el proyecto para la instalación en esta provincia del servicio médico-farmacéutico.

Los funcionarios de todas clases que deseen formar parte de la indicada Asociación deben dirigir la solicitud al delegado señor Martell.

—Los únicos periódicos de España que en virtud de un derecho tan vulgar y comun, como el del pataleo, han vociferado y escúpido abundante bilis por nuestra manifestación del domingo han sido la *Publicidad* de Barcelona y el integérrimo *Regional* de Figueras.

La conjuración del odio, como si dijéramos, ó el diablo los cria y ellos se juntan.

—Cada dia es mas numerosa la concurrencia que asiste á las representaciones de la compañía que actúa en el Teatro principal. Los actores en conjunto resultan, muy bien, estando superiores en la comedia y algo decaídos en el drama. Si continúan por lo cómico cosecharán muchos aplausos... y provecho.

—Ha quedado abierto en la Caja de Instrucción pública el pago para las atenciones de primera enseñanza, á los maestros de esta provincia.

—En Montserrat se dará en breve principio á las obras de construcción de nuevas y más espaciosas hospederías á la derecha de la rampa ó calle que sube desde la fuente á la plaza del Monasterio.

—Es muy probable que este año, como el anterior, se anticipe la fecha del sorteo, y que si las circunstancias no han cambiado, sea muy numeroso el contingente que se pida por el ministro de la Guerra.

También será fácil que, si á pesar de las medidas dictadas por el Gobierno, resultase disminuido excesivamente por las exenciones indebidas el número de soldados sorteables, se proceda á una revisión general, hecha por los procedimientos extraordinariamente rigurosos que viene reclamando la opinión pública: aunque para ello sea preciso pedir autorización á las Cortes.

Pues el Gobierno está decidido á todo menos á consentir que vayan al Ejército y tal vez á Cuba, mozos que se librarían por su suerte si en las operaciones del reemplazo no se cometiesen abusos que disminuyen el total de sorteables.

—La Compañía del ferro-carril de Olot á Gerona ha anunciado al público el establecimiento de una tarifa de billetes de ida y vuelta á precios reducidos, en la sección de Salt á Amer.

—Por iniciativa del Ilmo. Sr. Obispo de Vich, se están restaurando los claustros de la iglesia de San Pedro de San Juan de las Abadesas que estaban amenazando ruina, y al mismo tiempo, se ha quitado una capa de color con que las columnas y capiteles estaban enbadurnados.

Con motivo de esta obra, se ha encontrado una puerta muy típica y unos arcos bastante bien conservados.

—Al lado del canal de riego, que corre á lo largo de la ronda de Fernando Puig fué hallado el domingo por la mañana el cadáver de un hombre llamado Tomás Carreras conocido por *Bayona*.

Dice un periódico que se supone estaría beodo, ya que á la bebida era muy aficionado y que pasando por allí la noche anterior quiso beber agua, y murió asfixiado, pues se le encontró con la cara en el arroyo y metida dentro del líquido.

—Al telegrama que el Sr. Delegado de Hacienda de Barcelona puso al Excmo. Sr. Ministro del ramo, dándole cuenta de los acuerdos de la reunión de Recaudadores que ya conocen nuestros lectores, ha contestado el señor Navarro Reverter «que el gobierno agradece mucho la patriótica conducta de los Recaudadores y el desprendimiento de que han dado pruebas, y que indudablemente servirá de ejemplo á otras clases del Estado».

—Anteayer contrajeron matrimonio en la parroquial iglesia de San Félix de esta ciudad la bella señorita Nieves Busquets y nuestro querido amigo y correligionario D. José Vivas. A la concurrencia de invitados que fué muy numerosa, se obsequió con espléndido banquete en una de las fondas de esta capital.

Deseamos á los contrayentes una feliz y perdurable luna de miel.

—El domingo falleció en Cassá de la Selva nuestro querido correligionario D. Vicente Dalmau, hermano político de nuestro respetable amigo D. Nicolás Mata de Las Presas. En pocos dias ha quedado destruida una familia, pues su señora esposa falleció hace breves dias, cuando ya estaba enfermo nuestro amigo habiendo bajado á la tumba ignorando tan triste pérdida. Deja cuatro hijos en la orfandad, de los cuales se encargarán segun nuestras noticias los señores Vall-llosera y Gibert de Aiguaviva, Dalmau de Cassá y Mata de Las Presas.

El señor Dalmau había siempre militado en nuestras filas, habiendo luchado en la última guerra civil no sabemos con que fuerza de los carlistas.

Reciban sus numerosos deudos el testimonio de nuestro sentimiento.

—Se ha celebrado en la Catedral de Valladolid, con la pompa propia del caso, la consagración episcopal del nuevo obispo de Avila, señor Blanch; oficiando el cardenal Cascajares y estando el acto muy brillante y concurrido.

—Circulan por muchos pueblos de la provincia sellos falsos de peseta, los cuales se distinguen de los legítimos en que es mas pequeño el óvalo que encierra el busto, y los lemas *Comunicaciones* y *Una peseta* aparecen con letra de menor altura.

AUDOUARD. DENTISTA FORSA, 1, 1.º

LICENCIADO EN EL COLEGIO DE MEDICINA DE MADRID

DENTADURAS COMPLETAS CONSTRUIDAS EN OCHO HORAS

Operaciones sin dolor.

Felicitaciones

El respetable senador por esta provincia, D. Luis M.º de Llauder ha sido honrado con los siguientes telegramas que dicen mucho en favor de nuestros correligionarios de esta provincia:

«Venecia, 26 (10:40 noche).—Mi querido Llauder: Recibe mil parabienes por tu elección y transmítelas á la heroica Gerona. Bien acreedor eres á ese triunfo por tus grandes servicios desde hace treinta años, las persecuciones sufridas con tanta abnegación, tu constancia en combatir á los rebeldes á toda legítima autoridad, y el precioso concurso que me

prestaste en la prensa, singularmente para fundar mi órgano oficioso. Cataluña se honra al honrarte á ti, leal entre los leales.

CARLOS.»

«*Madrid*, 26 (11:10 noche).—D. Luis M.^a de Llauder: Me ha producido inmensa satisfacción el brillante triunfo de Vd. que honra sus grandes méritos y al felicitarle con entusiasmo hago extensiva la felicitación á la dignísima Junta provincial y á todos esos leales correligionarios que tan admirablemente supieron luchar y vencer.

El Marqués de Cerralbo.»

EL TRIUNFO DEL Sr. LLAUDER

El domingo celebróse la elección de senadores que dió el siguiente resultado: Marqués de Robert, 214 votos; D. Luis M.^a de Llauder, 196; Marqués del Busto, 167; D. Tomás Roger, 69.

Como puede verse por los anteriores datos, el señor Llauder alcanzó el segundo puesto por una votación nutridísima, demostrativa de las simpatías que despierta su nombre y de las fuerzas que el tradicionalismo cuenta en esta provincia.

El resultado fué conocido á las once y media de la mañana y desde aquella hora hasta que se despidió de nosotros recibió la felicitación de innumerables personas que le testimoniaron su amistad profunda.

El Sr. Llauder, despues de oída la misa en la Santa Iglesia Catedral, visitó al Sr. Obispo, quien le manifestó la alegría que sentía por su triunfo esperando mucho del celo que había de desplegar en las Cortes en pró de los intereses de la Religión.

Por la tarde acompañado del Sr. Llorens estuvo breves momentos en el Círculo tradicionalista el cual estaba atestadísimo de correligionarios que tributaron al senador y al diputado una entusiasta ovación.

La despedida que se les dispensó fué magna; no bajarían de mil las personas que estaban en la estación, entre las cuales había no pocas señoras y mucho elemento escolar.

Se cursaron órdenes para evitar los ¡vivas! y manifestaciones, que no dieron ningun resultado, estallándose ante el entusiasmo que explotó al silbar la locomotora.

Se descubrieron todas las cabezas, las señoras agitaron los pañuelos, resonó un inmenso y atronador aplauso á Llorens y á Llauder..... Fué un momento sublime, un cuadro de mucho color, un himno de triunfo.

Partió el tren y quedó en el alma satisfacción por la victoria y por el hermoso desplegar de nuestras fuerzas y honda tristeza por la ausencia de seres tan queridos.

Antes de terminar estos apuntes, séanos permitida una frase, que dice toda la gratitud que siente Llorens á Gerona: *quisiera,—dijo momentos antes de partir—que las Cortes se instalaran en Gerona para no separarme de vosotros.*

Lo que sigue está tomado de *El Correo Catalán*:

En Barcelona

Mucho antes de llegar el expreso notábase grande animacion en los andenes de la estacion de Francia. Centenares de carlistas esperaban la llegada de dichos señores. En el anden habia numerosas comisiones de la Junta regional, local y del Círculo Tradicionalista de esta capital, el general Moore presidiendo la comision del Círculo Carlista de Gracia, comisiones de la Juventud Carlista de Barcelona y Gracia, y representaciones de los Círculos Tradicionalistas de Sans, San Martin de Provencals, Gracia, Sarriá y Sabadell. Distribuidas en distintos puntos notamos la preeencia de numerosas fuerzas de la Guardia civil y de policia. Como no se trataba mas que de dispensar benévola y ordenada recepcion á un senador y á un diputado carlistas, claro está que poco trabajo tenía allí dicha fuerza. En cuanto llegó el tren nutridísima salva de aplausos tributóse á los ilustres expedicionarios. De los andenes pasaron afuera donde les aguardaba otra multitud no menos entusiasta que prorrumpió en aplausos y vivas. Mucho tiempo tardaron en poder ocupar el carruaje á causa de las continuas felicitaciones que recibian. Hasta que salieron los carruajes no cesaron las demostraciones en la plaza de la estacion.

Numerosos grupos se dirigieron á casa del Sr. de Llauder, donde se hospeda el diputado por Olot. En dicha casa recibieron los viajeros nuevas enhorabuenas.

En casa del señor Llauder

Momentos despues de haber llegado al domicilio de nuestro Director los ilustres viajeros, llenóse por completo el patio interior de dicha casa y gran parte de la calle de Hércules.

Una masa inmensa de carlistas no cesó de vitorear á los Sres. de Llauder y Llorens hasta que salieron éstos á una de las ventanas, desde la cual dirigieron al público entusiastas frases que fueron coronadas con estruendosas salvas de aplausos y aclamaciones. Es imposible reflejar el delirante júbilo de nuestros amigos.

Los Sres. Llauder y Llorens estuvieron largo rato recibiendo las comisiones de Centros de la capital y del llano de Barcelona.

Anoche el Círculo tradicionalista de Barcelona obsequió á los señores Llauder y Llorens con un banquete, dispensándoles esta tarde igual obsequio la Juventud Carlista de la ciudad condal.

¡ A L U C H A R !

Nadie puede dudar que el carlismo se abre cada día mas ancho camino; que el carlismo surge cada día mas pujante y glorioso; que cada día ondea mas alta, desplegada entre los vientos de la gloria, la bandera sacrosanta de la noble causa del Altar, de la Patria y del Trono, la bandera que inmortalizaron regando con su sangre el suelo hispano los valientes héroes de Montejurra, Somorrostro, Lacar y Alpens sufriendo resignados el martirio y vitoreando, al caer en el campo de batalla, á su Dios, á su Patria y á su Rey.

Patente muestra de ello son los triunfos alcanzados por el Sr. Llorens y por el Sr. Llauder y mas que todo la manifestación, que verdadera manifestación fué, de los carlistas de Gerona despidiendo á tan distinguidos correligionarios nuestros.

Ellos irán á Madrid no en busca de lucro ni de gloria alguna; irán allí llevando alzada la bandera del deber cristiano á defender la España tradicional, á defender el Derecho y á defender la Libertad.

Ya solté la palabra.

A defender la libertad van ellos, á defender y á proclamar la libertad verdadera. No la libertad que el liberalismo ha dado al pueblo llamándole soberano y ofreciéndole derechos individuales para estrangularle y desollarle mas tarde dejándole á merced de caciques, de investigadores é imponiéndole las leyes más tiránicas; no la libertad del liberalismo que arranca la imagen de Cristo de la escuela, del taller, del mismo hogar; no esa libertad que deja al hombre á merced de sus pasiones sin el freno de la religión; no esa libertad que produce la violencia, el desquiciamiento social, la anarquía; no esa libertad que corona por rey absoluto al egoísmo y que lleva como consecuencia necesaria la imposibilidad moral de la regularidad y conservación de la vida política y social.

Con esa libertad sin religión la sociedad civil cae bajo el látigo del tirano y entonces se levantan los pueblos contra los reyes, contra los gobiernos, contra las instituciones sociales y á los gritos salvajes á una

libertad sin Dios ruedan los tronos, tiemblan las instituciones y todo vacila.

Los Sres. Llorens y Llauder no van á defender la falsa libertad esa libertad de la cual decia Guizot que era «un peligro espantoso contra la sociedad», no van á predicar la libertad que arranca la fé de los corazones, la fé cristiana que es el sosten y la única salvacion de los pueblos.

Ellos van á defender la libertad verdadera, la libertad basada en la Cruz que es fuente de grandeza de las naciones.

¿Cómo?

Defendiendo la monarquía cristiana que quiere por rey absoluto del rey y de los vasallos á Dios; una monarquía informada por el espíritu de Dios que allí donde reine este espíritu allí está la verdadera libertad, como dijo el apóstol de las gentes.

Id á luchar, decididos campeones de la Causa Tradicionalista, id á luchar llenos de entusiasmo y preparados siempre á obedecer la voz del Rey como soldados leales que sois.

No desmayéis nunca, la hora de nuestro triunfo se aproxima y entonces destruido el caciquismo y resucitadas las antiguas libertades de las regiones, estos pueblos valientes de pura sangre española que han escrito con sus proezas y heroismos las mas hermosas páginas de nuestra historia y que hoy viven oprimidos bajo el peso aniquilador del centralismo. Entonces desterrada de España la hija primogenita del liberalismo, la masonería, esa hidra que no vive en las regiones esplendorosas de la luz, sino que se agita entre las tinieblas. No lo dudeis, se acercan los dias en que bajo un gobierno cristiano, bajo un gobierno de democracia evangélica surjan nuevos días de gloria para España.

Narciso de Fontanilles.

OTRO DE TAN... OS

Apuntes para la historia de un cesante.

Don Genaro por desgracias de familia y perdida su hacienda, hubo de reducirse á la mísera condición de empleado en una de las oficinas de Hacienda de cierta ciudad con el misérrimo haber de 2.000 reales para tapar las seis bocas de otros tantos hijos y la de su mujer que valía por las seis. Por una de esas revueltas del Gobierno y bastante firme de carácter él para no arrastrarse ante las gradas de un ministerio nuevo, escapósele de las manos aquel destinillo y con éste aquel asiento en

la oficina que siquiera le daba derecho al cobro de la nómina y tapábale las posaderas remendadas ó muchas veces las carnes expuestas á la vergüenza pública, que aun era peor.

Verdad que pasaba él con toda la economía en el vestido; por diario un paletó que habiendo recorrido toda la escala social durante medio siglo, paró la carrera en la persona de nuestro Don Genaro, quien tuvo á buen parecer no concederle mas vacaciones que las que fuesen rigurosamente oficiales; entonces era sustituido por un frac que había adquirido por tres pesetas en pública almoneda, había solamente veinte años, la cual pieza con medio kilo de bencina y previa un cintilla en los bordes, que le puso su mujer; aparentaba nueva y ya podía codearse con el vecino de al lado, un jubilado maestro de escuela, ambos vecinitos de la azotea de la casa que habitaban.

Muerto, hacía seis años, el oficial zapatero que le había confeccionado las botas que llevaba para todo uso, y único que sabía tomarle medida del pié y de los íntimos sabañones—suyos—nuestro héroe no se había cuidado de encargarse de otras y como al cuero se le hubiesen abierto algunas ventanillas, sin duda para que el aire refrescase la piel, cerrábase él con un trapillo negro por dentro y con dos capas de betum por fuera siempre que había de concurrir á alguna fiesta oficial ó á dar los días al jefe de su ramo.

Camisa no la llevaba, y no por economía—por supuesto—sino porque de tela no se fabricaban ya para él; dos puños y un cuello de cartón, alto chaleco y ancho chal, vestíanle que daba admiración.

Por fin completaba á nuestro hombre una muy histórica chistera que había pertenecido al dueño de un simon de alquiler, tan antiguo como el que describe Fígaro ó como Matusalem, si es que por aquellos tiempos se estilaban eso de chisteras, simones de alquiler y aun cesantes con hambre.

Pero aun con todo esto que él llamaba «ingeniosidades para tirar un día mas», vivía el pobre Don Genaro y tenía de que comer su numerosa tribu, por mas que fuese con toda la estrechez y practicando el 4.º ayunar con mas frecuencia de lo que manda el precepto eclesiástico.

Pero vino la cesantía y entonces, ¡ah entonces! hubo de parlamentar con la miseria y ésta siempre poco compasiva rindió al pobre hombre. De su hacienda no le quedaba mas que el recuerdo; solo quedábale el presente caudal de sus cinco hijas, muy románticas por cierto, que no hallaban colocación ni destino como su mismo padre, antes persiguién-

doles la mala estrella de éste, hubieron de perder toda esperanza con los tres ó cuatro *mocitos displicentes* que les hacían la corte tanto cuanto duraron ciertas meriendas con que les obsequiaba la mamá con la mejor intención de una madre que desea colocar á sus hijas.

Y si todo tiene fin en este miserable suelo, tardíos eran en llegar *vientos constitucionales* que cambiaron el rumbo de la desgracia de nuestro protagonista; sin embargo se empezó á hablar de crisis y de disolución de cortes y *los suyos* se prepararon para resolver aquella y constituir esta con personajes de arraigo y sobre todo que recordasen que el dar de comer al hambriento es una de las obras de misericordia.

Reinó de nuevo un brillo de esperanza en la morada del cesante, brillo, que fue clareándose en cuanto un joven Conde buscó el apoyo de su experiencia y la ligereza de sus piernas, y aun de su estómago, para que le trabajase con celo un acta de diputado.

Don Genaro cuyo apellido era Sanguijuela, estudió y aprendióse un discurso de tonos subidos que espetó en tantas cuantas poblaciones recorrieron del distrito de Valle-Hambriento con el Conde de La Hartura.

«Señores—decía Don Genaro Sanguijuela,—aquí les presento al candidato insigne, al sabio, al ilustrado, al *indeficiente* y al *hiperbólico* (?) Don Tito Lívido, Conde de La Hartura, de Cebolla, del Apetito, de Sancho etc., etc. Es por demás dejar *sentado* aquí que es el único en quien se han juntado todas las condiciones para representar dignamente á este distrito del Valle-Hambriento. Os lo recomiendo á vuestros *suffragios*.»

Mucho deberían *rogar* los vecinos de Valle-Hambriento, pues salió diputado el insigne é «*hiperbólico*» Conde; con el acta de éste consiguió destino gordo D. Genaro Sanguijuela, fueron nuevamente obsequiadas sus hijas, repitiéronse las meriendas dadas por la mamá y en la casa del cesante reinó la hartura mientras el padre fué ahijado del Conde de la *idem*.

Emilio.

REGISTRO CIVIL

Día 27.—*Nacimientos:* Varones, 0.—*Hembras,* 0.—*Defunciones:* Julia Cot 33 años. José Costal 19 años.

Día 28.—*Nacimientos:* Varones, 0.—*Hembras,* 1.—*Defunciones:* Tomás Carreras. María Baraya. Narciso Panosa.

Matas.

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols. — Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Dia 28 Abril 1896.

Valores del Estado.			Obligaciones.	
	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Contado
Interior.		63'10		Almansas 5 por 100. 79'50
Exterior.		74'85		Francias 6 por 100. 93'50
Amortizable.	73'50			Idem 3 por 100. 53'25
Cubas, emision de 1886.	87'75			Cédulas no hipotec. 6 por 100. 83'87
Cubas, idem de 1890.	73'85			Orenses 3 por 100. 34'00
Acciones.			Bolsa de Madrid.	
Banco Hispano Colonial.		67'00		Interior. 00'00
F.-C. Norte de España.		25'40		Bolsas extranjeras.
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.		18'10		Giros. 18'85
F.-C. Med.-Zam., Orense a Vigo.		9'60		PARIS. Renta Exterior. 63'25
				Accs. f.-c. Norte Esp. 102'00
				LONDRES. Renta Exterior. 29'87
Oro.			Cupones.	
Centenes Alfonso.	18'00			Cubas ambas emisiones 17'75 Beneficio
Centenes Isabelino.	21'50			Exterior. 17'75 id.
Onzas.	18'20	} Se toman.	}	Interior y Amortizable 1'75 daño.
Cuartos.	17'75			
Oro pequeño.	14'75			
Aumento.	00'00			

Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal

Sección de anuncios

PARA LA PRIMERA COMUNION

Variado surtido de estampas, targetas y sorpresas, propias para regalar como recuerdo de tan solemne acto.

Devocionarios de lujo y económicos en diversas encuadernaciones.

Rosarios en perlas blancas, nacar, acero y de otras clases muy elegantes.

Obras litúrgicas.

Misales, Breviarios y Diurnas de las acreditadas casas de Malinas, Ratu-bone etc. completos de Santos. Se garantizan las encuadernaciones por su solidez y buen gusto.

Se encuadernan los Misales antiguos, añadiéndoles las misas que les faltan.

Librería de JOSÉ FRANQUET Y SERRA, Plateria, 26, Gerona.

¡Ojo! FUMADORES ¡Ojo!

Si deseais papel verdaderamente bueno pedid por todo el tan conocido y acreditado

PAPEL AMERICANO DE CAMPMAJO

Desconfiar del sinnúmero de falsificaciones é imitaciones. Si quereis fumar el legítimo, exigid siempre la firma del único y antiguo fabricante.

C. CAMPMAJÓ.—12, Asalto, 12.—BARCELONA

PASCUAL PERUCHO

DENTISTA DE LA REAL CASA

Ex-Operador y Jefe de Taller

DE LA CASA DEL Dr. PRETER DE PARIS

Establecido en esta Ciudad: Subida del Puente de Piedra, núm. 2, 2.º

GABINETE DE OPERACIONES

Se trata de todas las enfermedades de la boca practicando todas las operaciones que reclama su importante tratamiento usando para ello de los anastésicos locales que carecen por completo de todo peligro; entre dichos anastésicos figuran en primera línea, las corrientes eléctricas por el método de Richason narcotismo voltaico; y el moderno fluido calorífero del Doctor Snape y la anastasia por frio producida por la evaporación del éter el cual rebaja el dolor de la operación en un 60 por 100.

Empastes y orificaciones de todas clases para obturar los dientes caria- dos reuniendo á su solidez la imitación completa del color y transparente del esmalte.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales por todos los sistema, más modernos, á presión de aire, al oro puro, platino y caoutchouc superior.

Prometiendo realizar á mi numerosa clientela como al público en general todo cuanto anuncio en mi difícil y complicada profesion.

Aparatos para rectificar la direccion de los dientes viciados y movedizos para la restauracion de alta protesis dental.

Dientes artificiales, á hárvula y doble presion asegurando su buen éxito y solidez; con tal motivo tengo la alta honra de haber montado en esta de Gerona un gabinete y taller á la altura de los mas adelantados de las principales capitales.

Ofrezco también al público, el elixir higiénico odontálgico, fruto cultivado de mi invención y estudios, que además de conservar la dentadura calma el dolor de muelas y detiene el progreso de la caria, los polvos dentríficos compuestos exclusivamente de vegetales, para limpiar la dentadura y evitar que se acomole el sarro que tanto la perjudica, ofrezco también los cepillos cavuchuoc que limpian perfectamente la dentadura sin descarnar en lo mas mínimo las encías, circunstancias ambas, que no se habían podido conciliar hasta ahora con ninguna otra clase de cepillos.

Recordaré aqui de paso, que accediendo á los ruegos de mi numerosa clientela he trasladado mi gabinete de Figueras á esta capital.

L' UNION

COMPañIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Fundada en 1828.

RECONOCIDA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura además del riesgo del incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la *dinamita* y otros explosivos.

Capital social. 10.000,000 francos.

Reservas. 8.705,000 »

Primas á recibir. 74.287,038 »

TOTAL DE GARANTÍAS. 92.992,038 »

Capitales asegurados. 15.127.713,242 »

Siniestros pagados. 194.000,000 «

Sucursal Española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24

Director: E. Gés.

Director particular en Gerona:

D. Rafael Ferraró y Ramis, *Subida de Santo Domingo, n.º 3*

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipopósfitos GIMBERNAT

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo, insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias **frasco 10 reales.**

Vino Restaurador GIMBERNAT

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: **frasco 12 reales.**

Vino de Nuez de Kola GIMBERNAT

Poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: **precio 8 reales.**

Vino Iodo Tánico Fosfatado

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, *es-crofulismo* y debilidad general.

Licor dinamogénico GIMBERNAT

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) edogal y lacto-fosfato de cal: **frasco 12 reales.**

Pastillas GIMBERNAT

Cloro-boro-sódicas á la Cocaína.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y la ringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: **precio 8 reales.**

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

JOAQUIN DILLET

Antigua tienda de Rotllán, Plaza del Oli.

**Excelente Garnacha.—Rancio.—Negros Ampurdán.—Llansá.
Culera.—Vilajuiga.—Priorato.**

VINOS DE TODAS CLASES, ACEITES Y LICORES

FONDA Y RESTAURANT PENINSULAR

Antigua San Antonio

Progreso 3.—GERONA



EL ARTE CRISTIANO

Vayreda y C.^a

GRANDES TALLERES DE

ESTATUARIA RELIGIOSA

en cartón madera.

Materia Privilegiada por decreto de la Sagrada
Congregación de Indulgencias de Roma.

Especialidad en VIA-CRUCIS

14 ESTACIONES DE ALTO RELIEVE y de todos los tamaños.

MOSELETES DE TODOS TAMAÑOS A PRECIOS REDUCIDOS

MEDALLAS Y DIPLOMAS en todas las exposiciones á que han concurrido

Se mandan, bajo pedido, catálogos, fotografías y toda clase de datos.

Esta Casa se encarga, asimismo, de la construcción de altares de cualquier estilo que sean, ya sea bajo plano que proporcione el interesado ya sea dibujando de antemano un croquis que se someta á la aprobación del comprador.

También se pintan cuadros al óleo para retablos, tapas de sacrario, decorativos, etc., etc.

Representante en Gerona: ANTONIO BONET, «EL ARTE» Ciudadanos, 19

Telegramas

Madrid, 28 (á las 9 mañana).—Habana.—Han desaparecido cinco soldados del regimiento de Murcia.

El cabecilla Hernandez ha escrito al jefe del destacamento de Artemisa, diciendo que había hecho prisioneros á los referidos soldados y ahorcado á uno de ellos.

—Algunas gruesas partidas intentaron atravesar la línea de Mariel á Artemisa por la ensenada de Mariel; pero el cañonero «Alerta» les hizo algunos disparos é impidió que pasaran.

Entre Punta Brava y Hoyo Colorado los rebeldes prepararon una emboscada y mataron á cinco guerrilleros.

Siguen las presentaciones de insurrectos á indulto.

—Dícese que Máximo Gomez avanza hácia Occidente con el propósito de auxiliar á Antonio Maceo y que con este motivo se han adoptado algunas precauciones.

La guardia civil mató cerca de Trinidad al cabecilla Vigos.

Ha sido fusilado por incendiario al rebelde Mariano Martinez.

Cienfuegos.—El general Pando ha manifestado al corresponsal de un periódico su disconformidad con el plan que se desarrolla en Cuba y que no obedece á los propósitos del general Weyler.

Mis discrepancias, añadió el general Pando, no son con la Habana, sino que van mucho más lejos.

El general Pando quiere: 1.º la accion militar única, nacional y exclusiva; 2.º gran estimación para los buenos y emplear grandes energías con los malos; 3.º arraigar los sentimientos nacionales en vez de matarlos, y 4.º poca política, mucha economía y buena administración.

—La *Gaceta* publica una Real orden significando al señor Arzobispo de Granada la satisfaccion del gobierno por la organizacion de un batallon de voluntarios.

Publica tambien la *Gaceta* otra Real orden en que se aplaza hasta enero de 1897 la renovacion de las inscripciones nominativas de la Deuda perpetua del 4 por 100.

En las conferencias celebradas entre el señor Cánovas y los embajadores de Francia é Inglaterra créese que se trató del asunto de Marruecos,

La visita del ministro inglés al Sultan ha despertado recelos en Francia y España.

Constantinopla.—El Sultán de Turquía, ha nombrado ayudante del general del imperio otomano al Príncipe Fernando de Bulgaria.